

L'ÉPIPHANIE DU SEIGNEUR

7 janvier 2024

Évangile — Matthieu 2 : 1-12

Jésus était né à Bethléem en Judée, au temps du roi Hérode le Grand. Or, voici que des mages venus d'Orient arrivèrent à Jérusalem et demandèrent : « Où est le roi des Juifs qui vient de naître? Nous avons vu son étoile à l'orient et nous sommes venus nous prosterner devant lui. » En apprenant cela, le roi Hérode fut bouleversé, et tout Jérusalem avec lui. ...Alors Hérode convoqua les mages en secret pour leur faire préciser à quelle date l'étoile était apparue; puis il les envoya à Bethléem, en leur disant : « Allez vous renseigner avec précision sur l'enfant. ...» After their audience with the King, they set out. Après avoir entendu le roi, ils partirent. Et voici que l'étoile qu'ils avaient vue à l'orient les précédait, jusqu'à ce qu'elle vienne s'arrêter au-dessus de l'endroit où se trouvait l'enfant. Quand ils virent l'étoile, ils se réjouirent d'une très grande joie. Ils entrèrent dans la maison, ils virent l'enfant avec Marie sa mère; et, tombant à ses pieds, ils se prosternèrent devant lui. Ils ouvrirent leurs coffrets, et lui offrirent leurs présents : de l'or, de l'encens et de la myrrhe..

Réflexion:

Que se passe-t-il si nous menons notre vie comme si l'étoile s'était arrêtée sur nous? La réponse à cette question est la plus surprenante lorsque nous considérons l'Évangile dans son ensemble: ce que cela signifie et ce qui se passe, c'est que la seule façon de lumière et de vie est de mourir à soi-même afin que les ténèbres puissent être surmontées. La vie a des peines et des souffrances. Il a aussi ses joies et ses célébrations: le mystère du salut a été révélé en Jésus. Et en nous. (Liturgie vivante, p.32)

Méditation Vincentienne:

Les Mages étaient des chercheurs. Ils voyageaient la nuit, suivant une étoile, se déplaçant comme des pèlerins, se débattant dans les déserts. C'est si souvent la voie humaine. La plupart d'entre nous tâtonnent dans l'obscurité la plupart de nos vies. La recherche des sages leur a révélé à quel point la lumière et les ténèbres, la naissance et la mort, la joie et le chagrin, la croyance et l'incrédulité sont étroitement liés. Il est crucial pour nous de nous reconnaître comme chercheurs, comme l'ont fait les mages. Notre vie est un voyage, dans lequel nous voyageons souvent la nuit. En fait, l'étoile du Seigneur n'est visible pour nous que lorsque nous reconnaissons les ténèbres. La vie contient tant de questions sans réponse, tant de désirs insatisfaits. Nos coeurs ne trouvent l'accomplissement ultime qu'en Dieu, que nous cherchons pendant tout le cours de notre vie. C'est ce que les Mages nous proclament très clairement. (Maloney, Allez! Sur la spiritualité missionnaire de saint Vincent de Paul, p. 81)

Discussion: (*Partagez vos pensées après un moment de silence*)

Comment l'étoile du Seigneur vous a-t-elle été visible à l'époque des questions et des ténèbres?

Prière de clôture:

Ô Seigneur, apporte la lumière aux ténèbres pendant que nous Te cherchons,

-Laisse Ta lumière briller sur nous.

Comme l'étoile a guidé les mages,

-Pussions-nous être guidés par Ta lumière et Ta grâce.

Pussions-nous, comme les Mages, T'offrir nos cadeaux chaque jour,

-Pendant que nous Te découvrons au milieu de nos vies. Amen

